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ASSEMBLÉIA GERAL DA CRAD 

São Leopoldo (RS), 14 de Abril de 2016, 16h30. 
 
 

NodiaquatorzedomêsdeAbrilde2016,durantearealização                      
daERADRS2016(EscolaRegionaldeAltoDesempenhodoEstadodoRio                       
GrandedoSul),emSãoLeopoldo,RioGrandedoSul,nasdependências                       
daUnisinos(Av.Unisinos,950BairroCristoReiSãoLeopoldo/RS),                   
reuniramse os membros das Comissões Executiva e Deliberativa da                 
CRADRS.AAssembleiaGeralfoipresididapeloProf.Dr.LucasMello                    
Schnorr que nomeou o Prof. Dr. Adenauer Correa Yamin relator da                     
Assembléia. Os representantes das Instituições Membros da CRADRS               
assinaram a lista de presentes, vinculado no final deste documento. 

 
APautapropostafoi:1)BoasvindasaosParticipanteserelato                    

das atividades da Comissão Executiva da CRADRS durante oanode                     
2015/2016; 2) Relato da organização da ERADRS 2016 e dos                   
respectivos Fóruns de Iniciação Científica edePósGraduação;3)                 
PropostasparaaERADRS2017;4)PropostasparaaERADRS2018;e                    
5) Assuntos Gerais.  
 
1) Saudação da Comissão Executiva 

 
OProf.LucasMelloSchnorr(UFRGS)deuasboasvindasatodos                      

epassouarelatarasprincipaisatividadesdaCRADRSem2015/2016.                    
ForamrelatadosoacompanhamentodaorganizaçãodaERADRS2016ea                  
realizaçãodaReuniãodasCRADsduranteoSBAC/WSCAD(Florianópolis,                
Outubro de 2015). Nesta reunião foi realizada uma apresentação                 
mostrandoohistóricodaERADRSedaquantidadedepúblicoaolongo                     
do anos, deixando claro o sucesso da escola. Constatase que a                     
ERADRSéummodeloparaasescolasdealtodesempenhorealizadasem                      
outros estados. 

 
2) Relato da Organização ERAD 2014 
 

O Prof. Dr. Rodrigo da Rosa Righi (UNISINOS) fez um breve                     
relato da organização da ERADRS 2016 em nome da comissão de                     
organização. Ele relatou a preocupação constante durante a               
organizaçãodaediçãoatualemincentivaraparticipaçãonaERADRS.                  
Optouseentãodeterumadiferenciação,aolongodostrêsdiasdo                       
evento, de uma track científica, compreendendo os Fóruns de                 
IniciaçãoCientíficaePósGraduação,eumatrackdeformação,com                 
os minicursos, palestras, painel e demais atividades. Houve a                 
preocupação, na montagem do programa, de não deixar coincidir as                   
seções do Fórum de Iniciação Científica com os minicursos                 
propostas. Salientouse também uma aproximação efetiva com             
professores, pesquisadores e alunos do Estado de Santa Catarina,                 
presentescomoproponentesdeminicursos,palestrasedetrabalhos                
independentesnoFórumdePósGraduação.Eleapresentouonúmerode                  
participantes(naordemde230),osvaloresdasreceitas,despesase                    



o saldo final que retornará para a SBC. A Escola contou com o                         
apoio/patrocínio governamentais da FAPERGS, CAPES e CNPq; e o                 
apoio/patrocínio das empresasSGI,TechDECeIntel.Osgastoscom                  
coffeebreak, cadeiras, crachás, canetas, pastas, e tickets de               
estacionamentoforamcobertoscomopatrocíniodaTechDECeSGI.Os                   
recursosdaCAPESforamdestinadosalocaçãodassalasauxiliarese                   
daequipedoevento(comrecursosaudiovisuais),salientandoseque                 
o Auditório Padre Werner, o maior da UNISINOS, foi cedido pela                     
reitoria gratuitamente para a realização do evento. Os anais do                   
event e parte do subsídio da janta foram pagos com os recursos                       
obtidos junto a Intel. 

 
A seguir o Prof. Tiago Ferreto (PUCRS) apresentou um breve                   

relato sobre o Fórum de PósGraduação.Cadaumdos28membrosdo                       
comitê de programa revisou 4 a 5 artigos, devido ao número                     
expressivodesubmissões(44).Destesforamaceitos36artigos(81%                   
deaceitação).Somente36artigosforamaceitosdevidoalimitação                  
de espaço/tempo para a edição de 2016, considerando um tempo de                     
apresentação para cada autor de 15 minutos com 5 minutos de                     
questionamentosediscussão.Adatalimiteparasubmissãofoifixada                 
inicialmente até omêsdeNovembrode2015,posteriormenteadiada                   
para Janeiro de 2016. As revisões dos artigos foram realizadas                   
portantonoperíododeférias,semgrandesproblemas.Umainovação                   
nesseanofoioconvitedestinadoaosmembrosdocomitêdeprograma                      
para serem coordenadores das seis sessões do Fórum. 
  

Porfim,oProf.JoãoLima(UFSM)relatouqueforamsubmetidos                    
35trabalhos,todosaceitos,paraoFórumdeIniciaçãoCientífica.                  
Devido ao número expressivo de submissões,asapresentaçõesforam                 
limitadasa10minutoscom2minutosparaquestionamentos.Ocomitê                  
de programa foi predominantemente composto de professores e               
doutorandosemfimdecursodoestadodoRS,comdoisprofessoresdo                         
estado de SP. Como sugestão, ele relata que seria interessante                   
convidar pessoas envolvidas em outras ERADs do Brasil.  
 

OsanaisdaERADRS2016foramdisponibilizadosnaBiblioteca                 
Digital da SBC (BDB COMP) em formato PDF. 

 
3) Proposta de ERAD 2017; 
 

O Prof. Prof. Edson Padoin (UFRGS) apresentou proposta da                 
UNIJUIparasediaraXVIIERADem2017.Aorganizaçãocontarácoma                      
coordenação das Profas. Andrea Charão (UFSM) e Marcia Cera                 
(UNIPAMPA). Para a coordenação do Fórum de PósGraduação foram                 
convidados os professores Márcio Castro (UFSC) e Tiago Ferreto                 
(PUCRS). Para coordenar o Fórum de Iniciação Cientifica foram                 
convidados os professores André Dubois (UFPEL) e Laércio Pilla                 
(UFSC).Apropostaderealizaçãodoeventoenvolveumaaproximação                  
mais ativa com Santa Catarina através da presença de professores                   
deste estado na coordenação dos dois fórums.  
 
4) Proposta de ERAD 2018; 
 



ParaarealizaçãodaXVIIIERADRS,noanode2018,aComissão                     
Executivacirculouumachamadademanifestaçãodeinteressenalista                   
dedifusãodaComissãoDeliberativa.Talchamadaficaráabertaatéa                    
realizaçãodaERADRS2017.OProf.LucasMelloSchnorrmanifestou                  
interessedeorganizaraERADRS2018nasdependênciasdoINF/UFRGS                  
caso não houver outros interessados. 

 
DiscutiuseamplamentearealizaçãodaERAD2018noestadode                  

Santa Catarina, na cidade de Florianópolis. Essa ideia vem da                   
vontade da Comissão Especial da SBC de realizar umaERAD/SULque                     
compreendaosestadosdoParaná,SantaCatarinaeRioGrandedoSul.                      
Duranteadiscussãoforamlevantandososseguintespontos:aProfa.                 
NelsiWarken(EMBRAPAClimaTemperado)relatouqueosfórunsdePGe                      
IC no seu formato atual de três dias já não comportam nem os                         
trabalhosdoestadodoRS;aProfa.MárciaPasin(UFSM)levantao                     
problemadoaumentodocustodedeslocamentoatéoestadovizinho;o                     
Prof.RodrigoRighi(UNISINOS)relataquepoderíamoscontinuarcomo                  
modeloatualapenasmantendoaaberturajáexistenteparatrabalhos                  
destes dois estados (PR e SC); o Prof. GersonCavalheiro(UFPEL)                     
propõeummodeloalternativodetrêssedescomdeslocamentoapenas                   
dos apresentadores de minicursos e utilizaçãodeumatransmissão                 
simultâneaporvideoconferência;oProf.MárioDantas(UFSC)relata                
aabsorçãojáexistentepelaERADRSdostrabalhosdeSC.Porconta                       
dasmanifestações,optouseporcontinuarcomomodeloatualondea                   
sededaERADRSsemantémnoRioGrandedoSul,comumaaceitaçãode                           
trabalhos oriundos dos estados de SC e PR. 
 
5) Assuntos Gerais 

 
A relação de membros da Comissão Deliberativa e seus                 

representantes foi atualizada. 
 
 

São Leopoldo, 14 de Abril de 2016, 17h40. 
 
 
 

 
Prof. Lucas Mello Schnorr 
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